
Procès-verbal de l’assemblée du CQPSF du 23 octobre 2024 
1 

 
 

 
 

8e assemblée ordinaire du Conseil d’administration, 
le mercredi 23 octobre 2024, à 19 h 

 au Centre communautaire de la Pointe-de-Sainte-Foy   
Salle RC15 

965, rue Valentin 
 

  
SONT PRÉSENT.E.S :  
  
M.  Louis Champoux   Président  
M Réal Jean    Vice-président  
Mme  Diana Polovei    Trésorière  
M. Daniel Laporte   Administrateur  
M.  Jean-Luc Lavoie    Administrateur  
M. Jacques Pelchat   Administrateur  
Mme Valérie Poirier   Administratrice  
M.  Paul-André Proulx   Administrateur  
Mme Rosalie Tohoue   Administratrice  
  
  
Il Y A QUORUM  
  
  
EST ÉGALEMENT PRÉSENTE :  
  
Mme Éloïse Gaudreau    Conseillère en consultations publiques   
      Service des relations citoyennes et des  
      communications.  
  
SONT ABSENTES :   
Mme Suzanne Roy   Secrétaire  
Mme Anne Corriveau  Conseillère municipale, district de la   
      Pointe-de-Sainte-Foy  
  
 16 citoyens sont présents.   
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1. OUVERTURE DE L’ASSEMBLÉE  
  
M. Louis Champoux, président, ouvre la séance à 19 h 04.  
   
2. LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR  
  
M. Louis Champoux fait la lecture de l’ordre du jour.  
  

1. Ouverture de l’assemblée      19 h 00  
2. Lecture et adoption de l’ordre du jour    19 h 02  
3. Adoption des procès-verbaux des séances  

ordinaires du 19 juinet du 25 septembre     19 h 05 
   - Affaires en découlant  

4. Période d’information de la conseillère du district  19 h 15  
5. Période de questions et commentaires du public  19 h 25  
6. Suivi des dossiers en cours      19 h 40  

• Suivi des résolutions  
• Concernant la visibilité et la sécurité sur le chemin Sainte-Foy (entre Pie 

XII et Conrad-Laforte)  
• Concernant une demande d’études de climat sonore 
• Projet de mobilisation à la sécurité routière : visuels (décision)  

      7. Affaires nouvelles       20 h 15  
• Appel de projets 2024 pour le programme de mobilisation  

en sécurité routière  
8. Affaires internes       20 h 25  

• Participation au comité sur le renouvellement de  
l’image de marque des conseils de quartier  

• Participation au test de la plateforme d’archivage pour  
les conseils de quartier  

• Secrétariat et correspondance (3 lettres)  
• Trésorerie  
• Divers         20 h 40  

• Campanile : Halloween et autres suivis  
 

10. Évaluation de la rencontre et levée de l’assemblée  20 h 50  
  
Deux ajouts sont demandés au point 8 :  

• Participation à la conférence sur la santé durable (M. Louis Champoux)  
• Atelier thématique plan d’urbanisme et de mobilité de la Ville de Québec (M. 

Jean-Luc Lavoie)  
 

RÉSOLUTION CQPSF-24-CA-58  
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Sur proposition de M. Jacques Pelchat, appuyée par M. Jean-Luc Lavoie, il est résolu 
d’adopter l’ordre du jour avec l’ajout des points proposés au point 8.  
Adoptée à l’unanimité  
  
3. ADOPTION ET SUIVI DES PROCÈS-VERBAUX DES SÉANCES RÉGULIÈRES DU 
19 juin 2024 ET DU 25 SEPTEMBRE.  
RÉSOLUTION CQPSF-24-CA-59  
Sur proposition de M. Réal Jean, appuyée de Mme Rosalie Tohoue, il est résolu 
d’adopter le procès-verbal de la séance régulière du 19 juin.  
Adoptée à l’unanimité  
 
RÉSOLUTION CQPSF-24-CA-60  
Sur proposition de M. Jacques Pelchat, appuyée de M. Jean-Luc Lavoie, il est résolu 
d’adopter le procès-verbal de la séance régulière du 25 septembre.  
Adoptée à l’unanimité  
Les affaires découlant des procès-verbaux seront traitées dans les différents points 
de l’ordre du jour.  
  
4. PÉRIODE D’INFORMATION DE LA CONSEILLÈRE MUNICIPALE    
Mme Anne Corriveau étant absente, ce point n’est pas abordé.  
  
5. PÉRIODE DE QUESTIONS ET COMMENTAIRES DU PUBLIC  
Plusieurs citoyens sont présents afin de rapporter des enjeux potentiels liés à la 
piste cyclable du boulevard Neilson. Un citoyen dépose la pétition qui sera soumise 
au conseil d'arrondissement du 11 novembre.  
Les enjeux soulevés concernent   

• la sécurité des résidents et des cyclistes ;  
• les difficultés liées au déneigement des entrées personnelles ;  
• l’accumulation de la neige en bord de rue.  

  
M. Paul-André Proulx ajoute que la visibilité pose un réel problème l’hiver et qu’avec 
la piste cyclable, la situation sera d’autant plus complexe. Il se demande comment 
le ramassage de la neige sera fait.  
 
Le conseil de quartier a pris note des préoccupations soulevées. Les citoyens 
présents remercient les membres du conseil pour leur écoute.  
  
6. DOSSIERS EN COURS  

• Suivi des résolutions   
- Concernant la visibilité et la sécurité sur le chemin Sainte-Foy (entre 

Pie XII et Conrad-Laforte)  
  

Le conseil de quartier a reçu une réponse : « L'analyse a dégagé un 
scénario préférentiel, que le TMI présentera sous peu au Conseil de 
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quartier. Il reste quelques validations réglementaires et ajustements à 
apporter à la présentation, puis nous prendrons rendez-vous sous peu 
à un prochain Conseil pour en discuter avec les citoyens ». À suivre.  

  
- Concernant une demande d’études du climat sonore  

  
Les réponses reçues par les deux conseils de quartier (St-Louis et 
Point-de-Sainte-Foy) sont différentes. Louis Champoux et Louis 
Alexandre se sont rencontrés afin de se concerter pour la suite. M. 
Champoux demande s’il y a des personnes intéressées à poursuivre 
les discussions sur ce dossier, mais personne ne se manifeste.  

  
• Projet de mobilisation à la sécurité routière : visuels (décision)  

  
Mme Valérie Poirier présente des maquettes pour la production d’affichettes 
incitant à ralentir. Les propositions n’obtenant pas le consensus, M. Jean-Luc 
Lavoie propose de consulter le conseil de quartier de l’Aéroport afin d’obtenir 
leur gabarit affichant : Attention/ralentissons.   
 
Les membres remercient Mme Poirier pour sa contribution à ce dossier.  
 
RÉSOLUTION CQPSF-24-CA-61  
Sur proposition de M. Jean-Luc Lavoie, appuyée de Mme Rosalie Tohoue, il est 
résolu de contacter M. Réjean Martel du conseil de quartier de l’Aéroport 
pour obtenir une copie du visuel utilisé pour la campagne de SSR et de 
demander deux soumissions avec le gabarit du conseil de quartier de 
l’Aéroport et le slogan « Attention/Ralentissons »  
Adoptée à l’unanimité  

  
7. AFFAIRES NOUVELLES  
  

•   Appel de projets 2024 pour le programme de mobilisation en sécurité 
routière  

  
RÉSOLUTION CQPSF-24-CA-62  
Sur proposition de M. Louis Champoux, appuyée de M. Réal Jean, il est résolu de 
mandater M. Jean-Luc Lavoie et Mme Suzanne Roy afin de remplir le formulaire 
nécessaire pour le prochain appel de projets dans le cadre du programme de 
mobilisation en sécurité routière.  
  
Adoptée à l’unanimité 
  
 8. AFFAIRES INTERNES  
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• Participation au comité test sur le renouvellement de l’image de marque des 
conseils de quartier et sur la proposition d’une plateforme d’archivage pour 
les conseils de quartier.  
 

RÉSOLUTION CQPSF-24-CA-63  
Sur proposition de M. Louis Champoux, appuyée de Mme Valérie Poirier, il est résolu 
de mandater Mme Suzanne Roy pour représenter le conseil de quartier au comité test 
sur le renouvellement de l’image de marque des conseils de quartier et la 
participation aux tests d’une plateforme d’archivage pour les conseils de quartier.  
 

• Conférence sur la santé durable   
M. Louis Champoux mentionne qu’une conférence sur la santé durable aura lieule 3 
décembre prochain, à l’Université Laval. Chaque conseil de quartier obtient une 
gratuité pour un de ses membres. Celle-ci est offerte à M. Louis Champoux. Le 
conseil de quartier suggère de payer pour deux membres supplémentaires (Mme 

Diana Polovei et Mme Valérie Poirier).  
 
RÉSOLUTION CQPSF-24-CA-64  
Sur proposition de M. Daniel Laporte, appuyée par M. Réal Jean, il est résolu 
d’autoriser une dépense pour l’inscription de deux membres du conseil de quartier 
à la conférence sur la santé durable, au coût de 51,14$ (plus taxes) pour chaque 
inscription supplémentaire.   
 Adoptée à l’unanimité  
 

• Atelier thématique sur le plan d’urbanisme et de mobilité de la Ville de 
Québec  
Un atelier se tiendra le mercredi 20 novembre à 19 h au bureau       

 d’arrondissement.  
• Secrétariat et correspondance  

Trois lettres ont été envoyées :  
• Une lettre de remerciements adressée à M. Alexandre Perras pour sa 

participation au conseil de quartier ;  
• Une lettre a été envoyée dans le but d’informer Madame Thiébaut 

concernant la sécurité sur le chemin Sainte-Foy, dans le secteur Pie 
XII-Conrad-Laforte ;  

• Une lettre est envoyée à M. Bourassa pour l’informer que le bruit 
perçu sur le chantier de l’École du Campanile est causé par le forage 
requis par les normes sismiques. Ces travaux sont terminés.  

• Trésorerie  
• Un budget prévisionnel au 31 décembre doit être produit pour le 8 

novembre afin que le conseil de quartier reçoive sa subvention pour le 
fonctionnement". Mme Diana Polovei sera soutenue dans cette tâche 
par la précédente trésorière. Un sommaire prévisionnel au 31 
décembre sera également produit.  

https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=650
https://www.ville.quebec.qc.ca/citoyens/participation-citoyenne/activites/fiche.aspx?IdProjet=650
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• Il faut effectuer la mise à jour du registraire (mettre la liste des 

membres à jour).  
  
RÉSOLUTION CQPSF-24-CA-65  
Sur proposition de M. Daniel Laporte, appuyée par Mme Diana Polovei, il est résolu 
d’autoriser une dépense de 125$ pour payer la secrétaire de soutien, Mme Martine 
Gagnon. Le virement sera effectué par la trésorière.  
Adoptée à l’unanimité  
  
9. DIVERS  

• M. Jean-Luc Lavoie rappelle que la fête d’Halloween du Campanile aura lieu 
le samedi 26 octobre.  

• Étant donné l’atelier thématique sur le plan d’urbanisme et de mobilité qui 
aura lieu le 20 novembre, le forum citoyen “Rêvons notre Campanile” est 
reporté au mardi 10 décembre au 3700, rue du Campanile.  

• La fin des travaux en cours est reportée au 15 novembre au Campanile.  
• M. Alexandre Perras ayant quitté le conseil de quartier, M. Daniel Laporte 

souhaite qu’il y ait un remplaçant pour la Table de concertation vélo et il 
demande s’il y a des volontaires (personne ne se manifeste). M. Daniel 
Laporte continuera d’y assister selon ses disponibilités.   

• À la demande de Mme Valérie Poirier concernant la construction en cours au 
coin Pie-XII et Neilson, Jacques Pelchat informe qu’il s’agit d’un 
agrandissement de l’immeuble situé au coin sud-ouest. Il s’agit du même 
cadastre et du même promoteur (Boivin), aucune consultation n’était  donc 
nécessaire.  

  
10. ÉVALUATION DE LA RENCONTRE ET LEVÉE DE L’ASSEMBLÉE  
Les membres sont invités par le président à commenter le fonctionnement de la 
présente séance.  Tous s’en disent satisfaits.  
La séance est levée à 21 h 05.  
  
  
Procès-verbal rédigé par Mme Martine Gagnon, révisé par M. Louis Champoux 
et   Suzanne Roy  
  
  
____________________________              __________________________  
M. Louis Champoux, président  Mme Suzanne Roy, secrétaire  

https://quebec.quoifaire.com/evenements/le-campanile-fete-halloween/

